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令和３年12月定例会  滑川市教育委員会会議録 

 

１ 開 催 日 時  令和３年12月22日(水) 午後３時30分～ 

２ 開 催 場 所  市役所東別館３階 中会議室 

３ 委員の定数  ５名 

４ 委員の現在数    ５名 

５ 出席委員等氏名    石原大三 山本なつみ 金谷潤子 道音博昭 伊東眞 

６ 欠席委員等氏名    なし 

７ 説明のため出    事務局長(兼スポーツ課長)  上田 博之 

席した者の職  学 務 課 長       椎名 千里 

氏名      生涯学習課長       地崎 紀子 

      子ども課長       落合 真理子 

      教育センター所長     内生蔵 久美 

      学務課主幹        永田 光司 

      学務課総務係主任     荒田 雄一郎 

８ 会議に付した事項 

日程第１ 前回会議録の承認について 

 

日程第２ 教育長の報告 

 

日程第３ 議案事項 

議案第22号 滑川市教育委員会規則で定める申請書等の押印の特例に関す 

る規則の一部を改正する規則の制定について 

   議案第23号 令和３年度滑川市一般会計補正予算（第６号） 

 

日程第４ 報告事項 

・市議会12月定例会の質問事項等について 

・指定学校の変更、区域外就学について 

 

日程第５ その他 

       ・東加積小学校小規模特認校への申請状況について 

・成人式について 

・武道稽古始め 

 

９ 会議の要旨 

伊東教育長 

 

 

それでは、ただいまから12月定例会を開会する。 

では日程第１ 前回会議録の承認について、事前に会議録を送付しているが、

これについてご意見、ご質疑等はないか。 
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荒田主任 

 

 

伊東教育長 

 

 

 

伊東教育長 

 

 

 

 

伊東教育長 

 

 

 

伊東教育長 

 

上田局長 

 

 

伊東教育長 

 

 

 

 

伊東教育長 

 

 

落合課長 

 

伊東教育長 

 

 

 

（石原委員からの指摘、及び事務局で誤りを確認したので、訂正箇所を報

告。） 

 

ご意見、ご質疑等はないか。 

 

（質疑なし） 

 

では、前回会議録は承認されたものとする。 

続いて、日程第２ 教育長の報告ということで、私から説明する。 

 

（業務経過等について 資料に基づき報告） 

 

ただいまの報告について、ご意見、ご質疑等はないか。 

 

（質疑なし） 

 

では、日程第３ 議決事項について説明願う。 

 

（議案第22号 滑川市教育委員会規則で定める申請書等の押印の特例に関する

規則の一部を改正する規則の制定について説明） 

 

議決事項であるので、事務局の原案についてお諮りする。議案第22号について

意見を求めるが、異議はないか。 

 

（異議なし） 

 

議案第22号について意見を求めることについて、原案のとおり承認された。 

では、続けて議案第23号について説明願う。 

 

（議案23号 令和３年度滑川市一般会計補正予算（第６号）について説明） 

 

議決事項であるので、事務局の原案についてお諮りする。議案第23号について

意見を求めるが、異議はないか。 
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伊東教育長 

 

 

椎名課長 

地崎課長 

上田局長 

落合課長 

 

椎名課長 

 

 

伊東教育長 

 

金谷委員 

 

 

椎名課長 

 

 

 

金谷委員 

 

椎名課長 

 

 

 

道音委員 

 

椎名課長 

 

 

 

 

（異議なし） 

 

議案第23号について意見を求めることについて、原案のとおり承認された。 

では、続けて日程第４ 報告事項について説明願う。 

 

 

（市議会12月定例会の質問事項等について説明） 

 

 

 

（指定学校の変更、区域外就学説明） 

 

 

ただいまの報告について、ご意見、ご質疑等はないか。 

 

議会での交通事故の質問について、自転車の事故がほとんどという答弁で、中

学校の方だと思うが、小学校ではどんな事故があったのか教えてほしい。 

 

通学時の事故の13件が中学生で、４件が小学生である。小学生は、低学年で側

溝におちる、帰りに塾に寄って行くときに躓いたり、段差で転んだりがあっ

た。 

 

保険にはいっていると思うが、申請はあるか。 

 

登下校は学校の管理下なので、保険金はおりる。打撲や擦過傷が多く、学校の

安全保険は1,500円が免責金額のため、絆創膏等の処置であれば保険金がおりな

い場合がある。自動車事故であれば、相手方の自動車保険での対応となる。 

 

交通事故は年々減っているが、安全点検などの効果が表れた結果なのか。 

 

安全点検については、学校からの要望で、この箇所は関係機関と見てほしいと

挙がってくる。過去に事故があったところや、ひやりとしたところが挙がって

きている。交通事故が減ったということが、指導・点検の改善点の効果が出て

いるか、そこの検証はわからないところである。 
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道音委員 

 

椎名課長 

 

 

伊東教育長 

 

 

 

道音委員 

 

 

 

 

椎名課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

伊東教育長 

 

 

 

石原委員 

 

 

 

 

 

 

小学生の登校時は集団登校だが、どのような事故があるのか。 

 

集団登校時の事故は、一緒に歩いていても、躓いたり、小さな側溝に落ちたり

という程度の事故。車と接触という事故は過去３年間ない。 

  

問題がある箇所については、道路管理者に連絡して手直しをしてもらってい

る。 

 

 

12月に学校訪問をしたが、授業中に生徒の見ているタブレットが違う画面を見

て違うことをやっていて、先生の指導が行き届いているのか、先生が１人では

たいへんではと心配であった。また、先生が生徒の見ている画面をどう確認し

ているのか。 

 

タブレットを使っている授業内容によっても違うが、全員一斉に同じことをす

る授業もあれば、それぞれが調べ学習で課題を進める授業の場合もある。全員

一斉に同じことをする授業内容であれば、進路が遅れている子供もいたり、逆

に進んでいる子供もいたりする。教員が把握するためには机間指導しながら様

子を見てはいるが、前にいる時は把握できない時がある。今の学習支援のロイ

ロノートは、児童が今何をしているか分かるが、先生のモニターが小さいと見

えにくい。基本は、先生たちが回って、ノートと一緒で指導をしていくことが

基本と考えている。複数の先生の配置は、コンピューターコーディネーター、

スタディメイトが授業に入ってもらう場合もあり進めている。 

 

ICTにおいてタブレットを使った学習は、同時並行的に操作する授業ばかりでは

なくなってきているので、一斉にする授業が少なくなっている。 

 

 

通学路の合同点検には、私も参加したことがあるが、教育委員会が中心とな

り、警察や土木関係者、PTAなど、総出で実施している。本市が毎年このような

きめ細かい点検をやっていることが、事故を未然にふせいでおり、それが事故

が起こらないことの検証だと思う。 

２点目には、いじめ防止対策推進協議会の質問の答弁について、メンバーは教

育長、警察署等、相応の人が担っている。他の市では、いじめ防止基本方針を

つくって小中高に配っているが、滑川市はどうか。 
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伊東教育長 

 

 

石原委員 

 

 

伊東教育長 

 

 

 

伊東教育長 

 

 

 

伊東教育長 

 

椎名課長 

地崎課長 

上田局長 

 

伊東教育長 

 

 

 

伊東教育長 

 

山本委員 

 

  

伊東教育長 

 

 

教員の意識改革については、子供に向き合う教員の情熱を大切に考えてほし

い。 

 

いじめ防止基本方針については、滑川市も、各学校でもそれぞれ作っている。

また、いじめに対する定義が変わるたび等に改訂している。 

 

議会答弁として同じ質問が出ているので、丁寧に答えて、他の議員にも分かる

ように、念を押して対応していることを周知して欲しい。 

 

先生には情熱をもって勤務してもらわなければならない。しかし、それで長時

間勤務となるのを良しとするのはいかがか。きちんと時間管理をされて、子供

たちの面談や、保護者の相談に乗って欲しい。 

 

他に何かあれば。 

 

（質疑なし） 

 

では、日程第５ その他について説明願う。 

 

（東加積小学校小規模特認校への申請状況について説明）     

（成人式について説明） 

（武道稽古始めについて説明） 

 

ただいまの報告について、ご意見、ご質疑等はないか。 

 

（質疑なし） 

 

他に何かあれば。 

 

小学校高学年の教科担任制であるが、小中の連携システムならできるが、国が

教科担任制の教員需給をしない限り無理。先生に負担がかかる。 

 

小学校は担任が主になるが、小学校４年生以上の今の授業は、以前より高度化

している。そのため、理科や英語専科教員を入れて、その分を加配して、教科

担任が出た授業分だけ担任の授業時間が空き、児童に向き合う時間の余裕が出
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金谷委員 

 

 

椎名課長 

 

 

伊東教育長 

 

 

 

 

 

伊東教育長 

 

る。 

 

ワクチン接種において、中学校の副反応が多い。病院に受診されてずっと調子

が悪い生徒がいると聞いているが。  

 

ワクチン接種の副反応は、ほとんど一日で、中には３日の生徒が２，３名い

た。月をまたいで調子の悪い方があれば、12月の報告にあがってくると思う。 

 

最後に１月の行事予定について説明願う。 

 

（１月行事予定について説明） 

 

（次回の定例会の開催を１月26日（水）午後３時30分に決定） 

 

以上で本日の日程は全て終了した。これで教育委員会12月定例会を閉会する。

（午後5時40分終了） 

 

 


